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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）昨天，中外妇女庆祝三
八国际劳动妇女节 !"#周年招待会暨“爱的饰
品”慈善拍卖会在金茂君悦大酒店举行。
“$%""元”“$&""元”……在“爱的饰品”慈善

拍卖会上，众多爱心人士纷纷举牌。现场 !"件拍

品共拍出 !'"&""元。加上之前 %"件默拍品拍出
的 ('"""元，以及菲仕乐义卖所得 ))""元，本次
活动共募得善款 $&'*""元。
拍卖所得将全部捐赠给市儿童基金会，帮助

沪上贫困家庭和身患重症的儿童。

慈善拍卖庆祝妇女节 资助困难家庭和患儿

! ! ! !本报讯（记者 马丹 郭剑烽）暖气团“掌
权”，申城今天暖意十足，最高气温攀至$&!左
右。据上海中心气象台预报，明天气温依旧“情
绪高亢”，气温在!%!至$(!间，但北方一股冷
空气已蓄势待发，!"日起影响本市，届时将出
现大风降温过程，气温也会“高台跳水”，!"日
最高气温将跌至!!!，最低气温为(!。受冷暖
空气交锋影响，本周日到下周初申城转为阴雨
绵绵，!$日起气温再度回暖，最高气温将回升

到!(!。
受北方沙尘输送影响，从昨天白天开始本市

颗粒物浓度迅速上升，+,$-*和+,!"一直保持在
较高浓度，最高分别高达$%&和#'%微克.立方米，
重度污染，气象部门也在!(时!*分发布了霾黄色
预警信号。截至今天上午!"时，本市空气质量指
数（/01）为$*'，达五级重度污染，首要污染物
+,$-*小时浓度为!(!-$微克.立方米。预计今明
两天空气污染仍将维持较高程度。

! 肖滨正在翻阅资料 李辉 摄
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! ! ! !提起交警，人们往往想到的是挥汗如雨“站
马路”的情景。但你是否想到，在每一条马路新建
或改建前，都有人事先一次次勘查现场，为一张
张设计图纸、一个个交通标志把关，确保行人车
辆安全有序通行？
在市公安局交警总队路政设施处综合科，就

有这样的一朵“警花”，她和同事们一起，每年为
全市 $""多条新改建道路、&""余个公建项目的
交通设计严格审核。今年三八节前夕，肖滨荣获

全国“五一”巾帼标兵荣誉称号。

审批图纸：现场反复踩点
肖滨的办公室里，办公桌上高高的几摞全是

资料和图纸。她手头上正在审核的是条郊区新造
小马路，有四五张图纸，密密麻麻的标识等都需
经过仔细研究。“这是小马路，如果是高速公路或
交通要道，至少要四五十页纸。”
“为道路设计把关不是纸上谈兵。”肖滨说。崇

启通道、长江隧道通车前，有段时间，她几乎每周都
要跑一次现场，从单位去现场来回至少 #个小时路
程。时值冬天，长江边寒风凛冽，肖滨一个个路段开
车反复行驶，在桥面上隧道里一次次实地踏访。
图纸是脚踩出来的，这句话对这位“画马路”

的女交警绝非虚言。有些道路转弯口，设计图纸
符合标准，但肖滨“踩点”后却发现，弯道半径偏
小可能会造成安全隐患，提出在小半径弯道增设

警示减速路面。听到一些老百姓抱怨高速公路紧
急停车带总被占用，肖滨又在设计图纸中设置了
颠簸震荡线，防止车辆借道通行，获得大家一致
认可。

设计线路：提前征求民意
肖滨对“画马路”上了瘾，但她坦言，一开始

心里也有点“憋屈”。综合科负责全市新改建道路
交通设计等审核工作，不像拥堵节点整治或交通
设施完善那样，能立竿见影，看到工作成效。往往
解决了多少技术难题或纠正了错误都是应该的，
但发生一点疏忽，就会招来众多指责。
肖滨清楚地记得：$""&年，她刚开始审批道

路。一天，接到奉贤区浦卫公路建设单位打来的
电话，当地的老百姓说交通设计不合理，堵住道
路，不让施工。“我心里咯噔一下，出什么问题
了？”肖滨赶到现场，一下子被$"多人围住。原来，

他们的住家和耕作的农地被浦卫公路隔断了，道
路中心隔离带又没有开口，农用车无法通行。虽
然这件事最终得以圆满解决，但当时老百姓的抱
怨声却一直萦绕在肖滨耳边。
吸取教训的同时，肖滨也在思考，能不能变被

动接受事后质疑，改为提早主动倾听百姓意见呢？
为此，虹桥枢纽建设期间，肖滨和同事们一起，选
取'条主要进出枢纽线路，制作成仿真系统，上网
征求市民意见和建议。仿真系统推出后，得到社会
各界的广泛关注，认为这一新举措体现出管理理
念的进步，也将过去市民对各类交通标志、标线启
用后的“事后质疑”变成了“事前参与”。
生活中，肖滨是一名援疆建设者的妻子，一

位即将入学男孩的母亲。“儿子认字，是从认马路
标志开始的，现在还会来考我呢！”说起儿子，“铿
锵玫瑰”肖滨流露出女性特有的温柔。

本报记者 宋宁华 特约通讯员 孙国富

!上接第 !版"

政策鼓励 快点入户
随着生活水平的提高、住房面积的扩大，不

少居民家庭都有两三个阳台，有露台的也不少，
然而，只要你稍稍留意，就会发现中心城区封阳
台、露台搭阳光房的不在少数，特别是车行高
架，多层、小高层屋顶杂乱的阳光房，不仅有碍
美观，甚至成了新的城市违法搭建。“大多数居
民家庭早就告别了靠封阳台来增加住房面积年
代，为何不能鼓励居民通过家庭园艺来改变封
阳台、搭阳光房的习惯做法？”一位市民坦言，露
台上搭阳光房，夏天酷热、冬天冰冷，并无多少实
用价值，“但空着露台，又觉得浪费”。记者了解

到，目前本市已出台相关鼓励政策，鼓励企事业
单位建屋顶绿化，政府给予一定的立体绿化建
设、养护补贴，但这一政策尚未推广到居民家庭。

阳台绿化 不难不贵
“即使是五六平方米的阳台，都可以做成有

休憩区，有鹅卵石小径，能种花、种菜，有园艺小
品的绿色空间”，据悉，国外家庭园艺已相当发
达，在不少城市已形成年销售数千亿美元的大
产业链。遍布在城市近郊的“花园中心”能为家
庭阳台、露台、花园绿化提供模块式服务，有需
求的家庭请设计师规划设计一番，然后就能按
需购买一件件“模块”，可以请施工人员上门安
装，也可以自己动手，拼拼搭搭，一天时间，一个

“阳台花园”就完工了，数天功夫，就可在露台花
园喝茶、赏花、烧烤了。
三年前，上海就已引入国外流行的家庭园艺

概念，在闵行、浦东开出了三家家庭园艺门店，每
年为千余居民家庭提供阳台、露台、屋顶绿化，“阳
台绿起来费用并不贵，大致每平方米 !"""元左
右，一般阳台花费五六千元就已足够，露台花园的
造价也在数万元左右，甚至低于阳光房造价”。
相对于发达城市，上海家庭园艺刚刚起步，

门店稀少、能力不足，每年仅能满足千余家庭阳
台、露台绿化需求，同时，针对家庭的立体绿化技
术规范尚未建立，家庭阳台、露台建成后的养护
咨询等服务尚未跟上，“藏绿于民空间巨大，但相
关的家庭园艺产业远未跟上”已成最大瓶颈。

“画马路”的女交警
———记全国“五一”巾帼标兵、市交警总队交通设计审核员肖滨

! ! ! !本报讯 # 月 ( 日下午，闸
北区北站社区（街道）党工委与
上海新民社区传媒有限公司签
约，合作创办《新民晚报社区版·
北站社区》。

北站社区地处闸北区苏河
湾开发的黄金区域，是上海近代
工业和实业的摇篮。北站社区
（街道）党工委书记褚福勤表示：
“北站社区是苏河湾地区开发的
主战场，我们要抓住这一机遇，
办一张引领社区风尚、传播社区
文明的社区报，并借此搭建社区
居民沟通的平台，努力提升社区
文明素质。”

闸北区委常委、宣传部长沈
大明在签约仪式上指出：“北站
社区具有浓厚的历史底蕴，是个有故事的地
方，如今，这里成为了闸北区‘南高’发展战略
的重点地区，《新民晚报社区版·北站社区》将
延续这里的文化脉络，进一步加强社区的人文
建设，并带动整个苏河湾地区的全面发展。”
本报党委副书记、总编辑陈启伟出席签

约仪式并致辞。 （金波 姚佳颖）

申城空气重度污染
今天暖意十足 周日气温将“跳水”15℃以上
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! ! ! !本报讯（特约通讯员 陈孝斌
记者 朱全弟）今年，松江将有 *"

位农民拿到“家庭农场高级培训
证书”，这表明该区家庭农场主的
专业素质进一步提升。自 $""(年
率先探索发展粮食家庭农场以
来，目前松江区的家庭农场已增
加到了 !$"& 户，经营面积达
!#-&&万亩，覆盖该区 '"2的粮
田，持有中、初级证书的家庭农场
主已达 ')-*2；到今年底，持有
中、高级证书的家庭农场主有望
突破 !"""人，占比约为 '*2。

多学本事 增加收入
人勤春来早。新浜镇南杨村

家庭农场主俞周峰告诉记者，去
年他承包的 )*亩粮田，光水稻亩
产就可达 &""千克，收入超过 !"

万元，再加上“种养结合”养猪带
来的收入，一年纯收入达到 !*万
元。已经持有中级证书的他，对此
还不满足，准备接下来再“报考”

高级证书，“庄稼人的希望就在田里，多学本事，
总是好事，亩产量增加 !"千克，就意味着收入
能增加 #"""元左右。”

生态环境 随之改善
数据表明，自从推广家庭农场以后，松江全

区水稻亩产量已达 *($千克，比推行这一模式前
增加了 $!千克。更值得一提的是，松江区的农业
生态环境也随之有了较大改善。因为家庭农场的
规模化经营模式，该区推广了种植二麦、绿肥和
深翻茬口这一全新“三三制”模式，三年轮作一
次，用地与养地结合，粮田土壤去年的有机质比
$""(年增加了 $#2。另一方面，与种植大麦、小
麦、油菜比，种植绿肥全年每亩化肥用量可减少
!*千克，农药用量可减少 '*克。另外，种养结合
型的家庭农场化肥使用量折纯氮则可减少 #"2，
真正实现了农业生产的生态循环。


